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Завтра перепись
У ж е на третий год  после  Великой 

Октябрьской  социалистической р е в о 
люции, в а в г у іте  1920 годе, бы ла п р о 
в ед ен а  первая  советская  перепись  на
селения,  с о вм е щ е н н ая  с сельскохозяй 
ственной переп исью  и кратким учетом 
промы ш ленны х предприятий.

В условиях п ерестройки  сведения  пе
реписи имею т пер во степ ен н о е  значение  
для  планирования. При составлении 
планов развития страны, го р о д а  н ео б 
х о ди м о  знать, как р а з м е щ а е т с я  на се л е 
ние по территории ,  где  избыток, а где 
нехватка р або чей  силы, где  и сколько 
нужно строить больниц, детских садов, 
школ, бань, прачечных, м агазинов, сто
ловых и т, д  Д л я  планирования прои з
водства товаров  н ар о дн о го  п о тр еб л е 
ния, тканей, обувн, о д е ж д ы  мы долж ны 
иметь с веден ия  о  численности и соста
в е  населения по полу  и возрасту. Для 
строительства учебных заведений ,  пла
нирования и выпуска пр еподавателей ,  
строительства клубов, театров, выпуска 
книг надо располагать данны ми о  в о з 
расте  и уровне  о б р а зо в а н и я  населения. 
Издавать учебники, газеты  на нацио
нальных языках, открывать националь
ные школы н ев о зм о ж н о ,  не зн ая  на
циональным состав населения, Чтобы 
планировать подготовку специалистов и 
реш ать  вопросы  р е с п р е д е л е н и я  т р у д о 
вых ресурсов ,  нужна и н ф о р м ац и я  о 
п р о ф есси о н ал ь н о м  составе  населения.

Важное зн ач ени е  им еет  перепись для 
научного познания действительности, 
для  изучения з а к о н о м ер н о стей  роста 
населения.

М атериалы п ослед н ей  переписи 1979 
года  показали, что численность н аселе
ния растет и в его  составе  происходят  
значительны е качественные изменения.  
Численность населения  С вердловской  
области составила 4,5 м иллиона человек, 
го р о д с к о е  н асел ен ие  —  85 процентов, 
сел ьс к о е  —  15, У нас в г о р о д е  на тот 
пе р и о д  п рож ивало  166 тысяч человек ,  
из них 153 тысячи г о р о дск о го  насѳлѳ-! 
ния. Мужчины во всем  населении П е р 
воуральска  составили 47 процентов, 
женщ ины — 53.

Переп ись  позволяет  учитывать число 
семей.  По стране  их 66 миллионов, у 
нас в го р о д е  —  46 тысяч. Н еобх о д и м о  
отметить, что средн ий  р а з м е р  сем ьи  в 
ц е л о м  по стране  составил 3,5, а  у нас 
— 3,2, причем  63 процента  сем ей  д о 
стоят из 2— 3 ч ел о в ек  и лишь десятая  
часть — и* 5 и бо л е е .  Этот показатель, 
как вы понимаете, со вер ш ен н о  н еобхо
дим, чтобы правильно  спланировать ход 
выполнения п р о гр ам м ы  «Жилье». Пока ж е  
по обесп еченности  ж ил ьем  на о дн ого  ж и
теля в области мы на 20 месте,  а по 
вводу ж илья — на 34 месте,  тогда как 
по численности П ервоуральск  ч е т в е р 
тый в области. О страя  п роб лем а ,  и не 
случайно о собенностью  предсто ящ ей

переписи является то, что треть е е  
п р о гр ам м ы  отве д е н а  изучению  этого 
вопроса.

А д е м о гр а ф и ч е с к а я  ситуация? О б р а 
тимся к данны м  п ер еп исям  1970 и 1979 
ГОДОВ; прирост ЭЭ ПвриОД МвЖДУ НИМИ 
составил почти врсем ь процентов. В год 
у нас р о ж д а ет ся  2,6— 2,8 тысячи чело
век, у м и р ает  пр и м е р н о  1,8 тысячи, т. е. 
абсолю тный естественный пр и р о ст  со
ставляет от 800 д о  1000 человек. При
рост населения  за счет миграции не 
постоянен, в о тдел ьны е  годы от 100 до 
900 человек ,  т. е. с р ед н его д о в о й  при
рост в ц е л о м  1000— 1200 человек.  Теку
щ ей статистикой зд ес ь  не обойтись.

П ерепись —- кампания сер ьезн ая ,  тре 
бует значительных м атериальны х и л ю д 
ских затрат, только  у нас задействова
но б о л е е  850 человек.

Переп ись  начнется 12 января  в 8 ча
сов утра по м естном у  вр ем е н и  и будет 
п р о д о лж аться  8 дней. В один из этих 
дней вас посетит на до м у  и опросит 
специальный работник-счетчик. Он и м е
ет у д о с то в е р ен и е  и специальный ж е 
тон. Д ля  того  чтобы переп ись  была 
полной и точной, вам нео бх о ди м о  знать 
сле д у ю щ и е  о сн о вн ы е  е е  правила:

каж ды й человек  записывается  в пе
реписной лист по месту  фактического  
прож ивания независим о  от того, где  он 
прописан;

населен и е  учитывается по состоянию 
на 12 часов ночи е 11 на 12 января. 
Поэтому н ео бх о ди м о  сообщить счетчи
ку, кто проживал или останавливался в 
это в р е м я  в ваш ей квартире  или дом е ,  
а такж е  кто из прож иваю щ их отсутст
вовал в этот момент,  причину его  от
сутствия (выехал в отпуск, находился в 
больнице ,  в к о м ан д и р о в к е  и т. д.).

Вам предстоит ответить на вопросы  
переп исного  листа, касаю щ иеся  вас лич
но (дата р о ж ден и я ,  состояние в браке ,  
уровен ь  образовани я ,  в том  числе уче
ба  в ПТУ, и другие),  а такж е ваш его 
ж илищ а (количество комнат, р а зм е р ы  
общ ей  и жилой площ ади и т. д.).

Работникам  переписи з а п р е щ е н о  со
общ ать  ком у бы  то ни б ы л о  получен
ные при переписи индивидуальные све 
дения, Ваши ответы будут использова
ны только  дл я  получения обобщ енны х, 
сводных данных.

К р о м е  того, в оди н  из дней е 21 по 
26 января  ин структор-контролер  в м е 
сте со  счетчиком будет  проверять ,  не 
пропустил ли счетчик кого-нибудь, а в 
случае сомнения  — насколько точно он 
записал ваши ответы. О дн ако  такой 
контроль буд ет  проводиться  в ы бо р о ч
но.

Г. БОНДАРЬ, 
начальник отдела статистики 

горисполкома.

ПЕРСПЕКТИВНЫЕ ПЛАНТАЦИИ
Четырнадцать тысяч елок 

и почти восемь тысяч елоч
ных букетов поставили 
нынче горожанам к .ново
годнему празднику работни
ки Билимбаевского лесхоза. 
Жители Свердловска и Ка- 
мышлова, Богдановичей и 
Сысерти, многих других го
родов области по досто-

И. СУРНИН, 
директор 

Билимбаевского лесхоза.

Вести с предприятий

Мастерицы
Бригада мастера М. А. 

Спешиловой трудится в би- 
лимбаевском цехе швейной 
фабрики. Здесь шьют школь
ные, хлопчатобумажные пла
тья. комплекты для девочек, 
женскую одежду. Коллектив 
считается одним из лучших. 
Например, за прошлый 
год он освоил 15 новых мо
делей. Оценка за качество 
редко опускается ниже чет
верки, а это показатель ма
стерства, стабильной рабо
ты. Закономерно, что первую

инству оценили лесную про- лесничестве будет произве- 
дукцию. . В этом году, с дена вырубка около 2 тысяч 
целью сохранения деревьев, Н0В0Г0ДНИх елок с подоб- 
намерены довести количест
во хвойных букетов до .15 ного специализированного
тысяч. Ведется такж е рабо- участка, 
та по созданию и расшире
нию специальных новогод
них плантаций. Так, уже в 
этом году в Починковском

Приятные 
хлопоты

С улицы Папанинцев в 
старом квартале города го
товится переезжать в но
вый восьмой микрорайон, 
на улицу Данилова, пенсио
нерка Варвара Карповна 
Филимонова. Д ва десятка 
лет проработала она слеса- 
рем-сборщиком на опытно- 
экспериментальном заводе 
радиотелевизионного обо
рудования. На учете жи- 
лишно - бытовой комиссии 
состояла с 1976 года. И вот 
дождалась... На днях, чтобы 
уточнить свой новый адрес, 
заш ла к председателю проф
кома завода Геннадию Ми
хайловичу Достовалову, по
благодарила заводчан еа 
внимание и заботу.

Наступают приятные хло
поты и для монтажников 
радиоаппаратуры цеха №  1 
В. К. Косаревой и Л . А. Не- 
мытовой, водителя цеха № 5  
А. М. Кряжевских, регули
ровщика радиоаппаратуры 
цеха №  1 В. С. Гребнева.

В, КУРГАНОВ,

декаду первого месяца года 
бригада прошла, выполнив 
все плановые задания.

Из почти пятидесяти ра
ботниц бригады двое, В. Я. 
Л алтинская и Н. М. Быч
кова' названы победителями 
социалистического соревно
вания за декабрь. Обе ма
стерицы владеют нескольки
ми операциями, обществен
ницы. В. Я. Лаптннская — 
член комиссии по труду и 
заработной плате при цех
коме, Н. М. Бычкова — 
председатель совета брига
ды. Обе работают с опере
жением индивидуального 
плана. Одна — в счет мар
та, другая — уж е в счет 
октября.

-Н. КОРМ ИЛЬЦ ЕВА , 
инженер 

по нормированию 
труда.

Честность, справедливость, 
трудолюбие. Эти слова бы
ли сказаны начальником 
котлотурбинного цеха Пер
воуральской ТЭЦ Б. Ф, 
Игошиным в ответ на про
сьбу редакции назвать луч
шие качества своих подчи
ненных Г. П. Худяковой и 
Ю. Г. Напалюка (на сним
ке). Оба работают свыше 
десяти лет, так что и опы
та им не занимать. За чет
вертый квартал прошедше
го года Галина Петровна и 
Юрий Григорьевич были 
единодушно названы лучши
ми по профессии в коллек
тиве теплоэлектроцентрали.

Январь принес первые на
стоящие морозы. В самые 
холодные дни (а  их еще 
впереди немало) включает
ся полностью резервное 
оборудование. Четко, про
фессионально выполняют 
свои задания машинист тур
бинного отделения Г. П. 
Худякова и старший маши
нист Ю. Г. Напалюк.

Фото В. ЗОТОВА. ■

ЗАОЧНАЯ ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

ДЕЖ УРНЫ Й
В январе редакция намерена провести заочную 

пресс-конференцию читателей с руководителями 
торговли и бытового обслуживания населения. На 
вопросы ответят директор горпищеторга В. Ф. 
Жидко, исполняющая обязанности директора гор- 
промторга А. П. Мельникова, директор объедине
ния общественного питания О. А. Будина, на
чальник горбытуправления В. Т. Межов, директор 
завода по ремонту бытовых машин и приборов 
С. В. Завидеев, директор технического центра 
«Орбита-сервис» А. А. Пустынников.

12— 13 января с 9 до 18 часов в редакции ра
ботает дежурный телефон 2-52-21, по которому 
вы можете адресовать интересующие вас вопросы 
любому из вышеназванных руководителей.

Уважаемые читатели, приглашаем вас принять 
участие в заочной пресс-конференции по торго
вому и бытовому обслуживанию населения, отчет 
о которой будет опубликован в газете.

ТЕЛЕФОН

F



■  КЛУБ КОМСОРГОВ « п з л »

■  ОБЪЕДИНЕНИЕ 
«ХРОМПИК»

одним  ИЗ основных во
просов на о ч е р е д н о м  з а 
седании парткома будет  от
чет начальника цеха №  9 
Б. П. Ветошкина о воспита
тельной р або те  в трудовом  
коллективе. Считая, что в 
пер ио д  перестройки в о з 
росла  роль коммуниста-ру- 
ководителя, мы п е р и о д и ч е 
ски в о зв р а щ а е м с я  к этой 
теме,  чтобы помочь хозяй 
ственникам занять ава н гар д 
ную позицию, о б о б щ а е м  
интересный опыт.

Членам партийного к ом и 
тета Ю. Г. Ведерникову, 
Ю. И. Вяткину и Н. В. Го
лубеву  поручено побывать 
в цехе, встретиться с тру
дящ им и ся  и р у к о в о д и т ел я 
ми общ ественны х о р ган и за 
ций, составить объективную  
картину о м о р а л ь н о м  кли
м ате  в коллективе, об  авто
ритете Б. П. Ветошкина. 
Они дополнят  отчет р у к о 
водителя, внесут конкрет
ные предлож ен ия .

Л. ИЗЮ РОВА, 
секретарь парткома.

■  НОВОТРУБНЫЙ ЗАВО Д
Д ВА Ж Д Ы  в м е с я ц  р а б о 

чий кабинет зам ести теля  
с е к р е та р я  парткома Ново
трубного  з а в о д а  А. О. Руб
цова становится учебной 
аудиторией.  З д е с ь  идут з а 
нятия школы м о л о д о г о  к о м 
муниста, к о торую  п о с ещ а 
ют кандидаты в члены КПСС 
и те, кто не б о л е е  года на
за д  получил партбилет.

Разговор  часто выходит 
за  рамки пр о гр ам м ы ,  каса 
ется самых злободневн ы х  
пр о б ле м  в ж изни о б щ ес т 
ва, го родской  и заводской  
парторганизаций. Так было 
и на минувшей не д е л е ,  ко
гда рассм атривали  вопрос  
«О р ган и зац и о н н о е  с тр о е 
ние. КПСС. Высшие и м ест

ные партийные органы». Ак
тивно участвовали в лекции- 
б е с е д е  (а это основная 
ф о р м а  занятий) п р е д с е д а 
тель совета т р у д о в о го  кол
лектива управления ж илищ 
но-ком м унального  хозяйст
ва Владимир А лександрович 
Аникин, л аборан т  ц ентр ал ь
ной л аб о р ато р ии  Л ю дм ила 
Владимировна  Ляш и д р у 
гие слушатели.

—  Постоянный контакт с 
м о л о ды м  партийным попол
нением, р а зго в о р ы  о са
м о м  насущ ном приносят 
у до в л е тв о р е н и е  как партий
ному работнику, так и про
пагандисту, — м н ен и е  А. О. 
Рубцова.

Л. ВО ЛХО ВА.

Несмотря на то, что пер
вое заседание клуба комс
оргов пришлось на год ми
нувший, говорили пригла
шенные секретари в основ
ном о делах будущих. Н а
помню, что за «круглым 
столом» собрались в тот 
день секретари комсомоль 
ских организаций трех про
фессионально - технических 
училищ города. Собрались, 
чтобы обсудить с ' инструк
тором ГК ВЛКСМ Верони 
кой Зайцевой свои текущие 
дела, просто поговорить.

Нельзя сказать, что уча
щиеся училищ совсем не 
знают друг друга. Связи 
между ПТУ города есть и 
довольно прочные. Прово
дят соревнования, конкур
сы. Недавно совсем девуш 
ки из торгово - кулинарного 
училища приглашали на ве
чер-встречу парней СПТУ 
№  6. Но, кроме горкомов 
оких оперативок и сорев
нований училищ, комсоргов 
объединяет еще одно: уча
стие в областной операции 
«Коммунар». О ней-то в ос
новном и шла речь на ре
дакционной встрече. Об 
операции и о вкладе ребят 
в летопись истории своего 
города.

Суть операции, сказала 
секретарь комитета комсо
мола торгово - кулинарного 
училища Лариса Онищенко, 
в «закрашивании белых пя
тен» нашей истории. Н ача
ло «Коммунару» положили 
свердловские училища. П ер
вые комсомольцы, подверг
шиеся репрессии в 30-е го
ды, интернационалисты-зем-

СОВЕРШЕННО НЕСЕКРЕТНО
—ВСТРЕЧА ЗА «КРУГЛЫМ СТОЛОМ» РЕДАКЦИИ =

ляки, начиная с Испании 
до Афганистана, — вот на
правление поиска. Немало 
таких и у нас в городе, по
этому директор музея исто
рии комсомола Среднего 
Урала В. Быкодоров был 
приятно удивлен, когда уже 
на декабрьской конференции 
комсорг СПТУ № 7 Радик 
Хафизов зачитал свой рефе
рат «Первоуральцы — уча
стники подавления контрре
волюционного мятежа в

Венгрии 1956 года».
Р. Хафизов: «Их около

пятнадцати в городе. Не 
всех пока обошли, а те, у 
кого были мы с Сашей Ру- 
синовым дома, долго, удив
ляются: как это о них
вспомнили! Действительно, 
Афганистан в последнее 
время заслонил от нас мно
гих, кто честно выполнял 
свой солдатский долг».

Немало в нашем городе 
и тех, кому довелось слу

жить в горячую пору в Ч е
хословакии, Вьетнаме, Се
верной Корее. Но данные о 
них пока держ атся в сек
рете, От кого?

Манией секретности за
хвачены, похоже, не только 
чиновники, но и некоторые 
краеведы. Так считают Л а 
риса Онищенко и секретарь 
комитета комсомола СПТУ 
№ 6 Александр Медведев. 
По крайней мере, люди, вла
деющие информацией о

жизни комсомольской орга
низации Первоуральска в 
конце тридцатых годов, не 
пожелали делиться ею с ре
бятами. Совершенно случай
но в руки комсомольцев 
попал обрывок «Подзнамен- 
ки» более чем пятидесяти
летней давности. Это был 
доклад бывшего первого 
секретаря ГК ВЛКСМ 
П Пелевина. После тради
ционных здравиц шли име
на комсомольцев, объявлен
ных врагами народа. Что 
стало с этими людьми? Их 
родственниками? Может 
быть, ответ на вопрос есть 
в архиве? Может быть, у 
первоуральцев сохранились 
фотоматериалы? Ведь фор
мы подачи найденного ма
териала могут быть разны
ми: от реферата до кино
фильма. А что? Идея сде
лать фильм об одной стра
ничке в истории комсомола 
города прозвучала на встре
че Вот поэтому так нуж 
даются ребята в единомыш
ленниках. Их пока немного, 
потому что и поиск-то толь
ко начинается.

Отчет подготовил 
Г. ГРИ ГО РЬЕВ.

На фото слева направо: 
Лариса Онищенко, секре
тарь комитета комсомола 
торгово - кулинарного учи
лища, Радик Хафизов, комс
орг СПТУ № 7, Вероника 
Зайцева, инструктор ГК 
ВЛКСМ, Александр Медве
дев, секретарь комитета 
комсомола СПТУ № 6.

Фото В. ЗОТОВА,

МОСТ ДРУЖБЫ
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Ванино— Холмск теплоход 
«П ервоуральск»  Сахалин
ского м ор ско го  пароходст
ва заверш ил годовой план 
третьего  года XII пятилетки 
по д о х о д ам  на 100,6 про
цента. Выполнены социали
стические обязательства.

Как ж е  шел коллектив к 
этому результату?

Первый квартал судно 
работало  на п е р е в о з к е  круг
лого  л ес а  из порта Д е-К а
стри в порты Японии. Пла
вание осущ ествлялось в 
сложных ледовы х условиях, 
и тем  не м е н е е  результат 
за квартал был неплохой: 
за р аб о тан о  347 тысяч р у б 
лей.

Второй квартал судно -на
ходилось в за в о д с ко м  р е 
монте. Коллектив Совга- 
ваньского с у д о р ем о н тн о 
го з а в о д а  №  1 и экипаж

Т Е П Л О Х О Д - Т Е З К А
Много лет назад редакция газеты поддерживала постоянные связи с экипа

жем теплохода «Первоуральск», приписанного к порту Холмса Сахалинского 
морского пароходства. Мы решили вновь навести этот мост дружбы и написали 
письмо на теплоход-тезку нашего города. Решили, что расскажем морякам о 
городе и будем обмениваться информацией о своих делах. В ответ пришло по
здравление с Новым годом и письмо, публикуемое ниже.

проделали  огр о м н у ю  р а б о 
ту по до ср о чн о м у  выходу 
судна с заво да  и вводу его 
в эксплуатацию.

13 июля «П ервоуральск»  
встал под погрузку метал
ло л о м а  в порту Ванино на
зн ачен и ем  порт Мидзусима, 
Япония. О ж ид ал ся  обычный 
рейс  продолж ительностью  
12— 15 суток. П огода  благо
приятствовала плаванию, но 
из-за  занятости причала в 
японском порту судно про

стояло в ож идании  20 су
ток. Рейс слож ился небла 
гополучно: расходы  превы 
сили доходы  на' 95 тысяч 
рублей. Встал вопрос  о вы
полнении годового  плана.

Со второй половины ав 
густа экипаж напряж ен но  
работал  на пер ев о зках  на
роднохозяйственны х грузов 
на сев е р  Охотского м оря ,  
осуществлял снабж ен и е  р ы 
боп ром ы словы х  судов. Рей
сы сложились тяж елы е :  эки

паж сокращ ен  до  минимума 
— 24 человека, м нож ество  
швартовых операций  в м о 
ре, выгрузка  судовыми м е 
ханизмами и иногда с при
в лечен ием  экипажа, в л ю 
бых погодных условиях и 
л ю б о е  в р ем я  суток. Только 
в р е й се  №  10 Холмск— 
Ю ж но-Курильская  экспе
диция судно обслужило 
сем ь плавающих заводов.
Нашлись единицы в экипа
же, кто спасовал п е р е д

трудностями и запросился  
на отдых. Но в ц ел о м  мы 
справились. Почти все р е й 
сы успешно, выполнены 
(к р о м е  одного),  а экипаж 
получил д е н е ж н ы е  премии.

С с ер еди н ы  ноября  судно 
поставлено на п е р ев о зк у
круглого леса  из порта
Де-Кастри в порты Японии.

В прош лом  году ко л л ек
тив зараб отал  б о л е е  м ил
лиона рублей, сэкономил
32,3 тонны условного топ
лива и 58 кг смазочны х м а 
сел. П ризнанны е л и д е р ы — 
А. И. Еремин — старший
механик, А. Ш. Б едоев  — 
матрос-моторист,  В. И. Ва
сильев — старший моторист-  
газоэлектросварщ ик,  О. А. 
Ж и харева  — повар - бу ф ет 
чик.

31 д е к аб р я  судну испол
нилось 22 года.

А. КО Ж УХО В, 
капитан теплохода.

■  К ВЫБОРАМ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ СССР

Внеочередная XII сессия Верховного Совета 
СССР приняла Законы «Об изменениях и допол
нениях в Конституции СССР» и «О выборах на
родных депутатов СССР». Этими документами 
законодательно закреплен выработанный парти
ей курс на осуществление реформы политической 
системы советского общества.

Выборы народных депутатов СССР намечено 
провести 26 марта 1989 года. В подготовке к ним 
необычайно высокую роль приобретает предвы
борная агитация. В условиях широкой демокра
тии и гласности новые задачи старыми подхода
ми будет трудно решить.

ПРЕДВЫБОРНАЯ АГИТАЦИЯ
----------- ■  ОСОБЕННОСТИ, ПРОБЛЕМЫ, РЕКОМЕНДАЦИИ -----------

В  Ч ЕМ  Ж Е  особенности 
предстоящих выборов? Их 
несколько. Выборы будут 
проводиться одновременно 
по территориальным, нацио
нально-территориальным ок
ругам, а такж е от общест
венных организаций. Зако
ном предусмотрена широкая 
гласность, демократизация 
образования избирательных 
комиссий, выдвижения кан
дидатов в народные депу
таты.

Далее, некоторые функ
ции при организации выбо
ров от исполнительных ко
митетов переданы местным 
Советам, которые в настоя
щее время начали глубокую

перестройку своей структу
ры.

Закон также существенно 
расширяет полномочия из
бирательных комиссий: цент
ральной, окружных, по вы
борам от общественных ор
ганизаций, участковых при 
организации и проведении 
выборов с возложением на 
них всей цолноты ответст
венности за ход избиратель
ной кампании.

Принципиальными момен
тами являются содержащие
ся в Законе выводы о про
ведении выборов в услови
ях состязательности кан
дидатов в депутаты, разра
ботка ими избирательных

платформ, программ буду
щей деятельности.

Какие же задачи в связи 
с этим стоят перед партий
ными организациями в мас
сово-политической и агита
ционной работе? Умело ис
пользуя различные формы 
и методы, нужно обеспечить 
максимальную открытость 
и гласность подготовки к 
выборам, повысить роль в 
агитации самих кандидатов 
в депутаты, доверенных лиц, 
трудовых коллективов и об
щественных организаций, га
рантировать им право на 
высказывание своего мнения 
за или против кандидата на 
собраниях, в печати, по те
левидению и радио. Зако
ном обеспечивается уваж и
тельное отношение к лично
сти кандидата в депутаты, 
защита его от каких-либо 
наветов н слухов.

Закон предусматривает 
выборы в одномандатных 
избирательных округах, где 
выдвигается несколько кан

дидатов. Таким образом, 
открывается возможность 
действительного выбора, со
стязательности как канди
датов, так и тех, кто агити
рует за них. Вместе с тем 
Закон предоставляет всем 
равные возможности в‘ про
ведении агитации, а госу
дарство обеспечивает фи
нансовые расходы на про
ведение избирательной кам
пании.

Принципиальное новше
ство, которое следует учи
тывать в идеологической 
работе, — это избрание од
ной трети народных депу
татов от общественных ор
ганизаций, созданных а ус
тановленном законом поряд
ке и имеющих общесоюзные 
органы.

Закон предоставляет боль
шие права общественности 
в подготовке и проведении 
выборов народных депутатов 
по территориальным и на
ционально - территориаль
ным округам. Необходимо

обеспечить правильное пони
мание и умелое использова
ние этих прав. Найример, 
принципиально важным яв
ляется то, что для участия 
в окружном предвыборном 
собрании избиратели делеги
руются от трудовых коллек
тивов, собраний избирате
лей по месту жительства, 
военнослужащих по воин
ским частям,, выдвинувшим 
кандидатов в депутаты по 
нормам, установленным ок
ружной избирательной ко
миссией.

Впервые предусмотрено в 
состав участковых избира
тельных комиссий выдвигать 
представителей от органов 
общественной самодеятель
ности населения. К ним от
носятся такие органы, кото
рые официально признаны и 
действуют под руководст
вом местных Советов народ
ных депутатов.

Кроме того, в соответст
вии со ст. 37 можно прово
дить собрания избирателей

по месту жительства для 
выдвижения кандидатов в 
депутаты. Однако надо 
иметь в виду, что в Законе 
речь идет о собраниях, ко
торые созываются соответ- 
ствующим'и Советами народ
ных депутатов или их пре
зидиумами совместно с ок
ружными избирательными 
комиссиями. Они правомоч
ны, если на них присутству
ют не менее 500 избирате
лей.

В избирательную кампа
нию будут вовлечены мно
гие тысячи социально ак
тивных людей, среди кото
рых, очевидно, окажутся и 
те, кто еще не в полной 
мере осознает происходя
щие в обществе процессы, 
а иногда и просто пресле
дует какие-то личные цели. 
Все это предъявляет к пар
тийным комитетам и бюро, 
идеологическому активу са
мые серьезные требования 
по организации агитацион
но-пропагандистской работы.

2 Под знаменем Ленина 11 января 1989 года

ХОЗРАСЧЕТ. ВЗГЛЯД ИЗНУТРИ

У ЗАВОДА Е С Т Ь  Б У Д У Щ Е Е
Чуть более года назад возглавил завод сантехизде- ими идеями, четко видел цель. И что же? Неужели ни- 

лий Н. Н. Севастьянов. Взялся за  предприятие, которое чего не удалось? Уж очень прочно предприятие пропи- 
после неудачной реконструкции литейного цеха было салось в ряду отстающих, 
в глубоком цейтноте. Молодой директор пришел со сво-

— Не совсем так. На се
годня мы смогли разобрать
ся в причинах срывов ли
тейного цеха. П о м о г л и  
исправить недостатки спе
циалисты из Востокметал- 
лургмонтажа, Уралдомнаре- 
монта, Промвентиляции, 
Уралсантехмонтажа. В по
следние два месяца впер
вые по одной из позиций— 
фасонно - канализационным 
частям — вплотную при
близились к  проектной мощ
ности. В первом полугодии 
будем дальше осуществлять 
программу реконструкции 
технологии литейного про
изводства: без большого
капитального строительст
ва, собственными силами.

Несмотря на то что за 
вод небогат, удалось решить 
ряд социальных вопросов. В 
поселке отремонтировали 
магазин, закончили работы 
на подростковом спортклу
бе. Комсомольцы берут в 
аренду видеозал. Отремон
тировали обе заводские сто
ловые, в цехах построили 
сауны, чуть-чуть не хвати
ло времени и рабочих рук, 
чтобы к Ноівому году опра
вить новоселье в оздорови
тельном комплексе. Зато в

новый административно-бы
товой корпус переселились 
давно. Ну, и самое главное 
с коллективом треста Урал- 
тяжтрубстрой нам удалось 
построить тридцатиквартир
ный дом вместо двадцати- 
к в а р т и р н о г о .  Сложно 
было на заводе Ж БИ иК  с 
угловыми вставками, руко
водители треста взяли на 
себя заботу не только об 
этих конструкциях, но и о 
перепроектировании дома. В 
результате 45 семей улуч
шили жилищные условия. В 
последние четыре года мы 
не строили ни одного дома.. 
А на будущий год строите
ли взяли в план еще один 
наш дом — 72-квартирный.

— Николай Николаевич, 
в голове не укладывается, 
как это хозрасчетное пред
приятие. находящееся в фи
нансовом цейтноте, умуд
ряется что-то строить?

— Секрет прост. Наш за 
вод уникален. Единствен
ный в регионе полностью 
обеспечивает все жилищное

в ё р А И т о ш
ПИСЬМО

строительство в области си
стемами отопления, горячей 
и холодной воды. Объявить 
нас неплатежеспособным 

проще простого. Ну, а даль
ше? Выгоднее помочь нам, 
тем более что не по своему 
желанию оказались мы в 
такой ситуации. 45 лет 
предприятие исправно ис
полняло заказы. давало 
миллионные прибыли, а по
сле обновления литейки — 
крах. Сознавая это, нас не 
бросают в беде коллективы 
городских предприятий, вся
чески помогает исполком, в 
том же строительстве жи
лья. Средуралстрой привлек 
ученых трех институтов, вы- 
делцд лимиты на реконст
рукцию.

— Значит ли это. что 
уникальность предприятия 
гарантирует коллективу спо

койное существование, не
смотря на провалы в эко
номике?

— Конечно, нет. В одном 
нам помогут, а в другом 
невозможно помочь. Как 
платить зарплату людям, 
если на заводском счету ни 
копейки? Трижды мы нынче 
брали ссуду, всего, за нее 
заплатили п р о ц е н т ы  —

десять т ы с я ч  рублей. 
Стали советоваться с людь
ми, как быть. Решили зар 
плату перечислять сразу на 
сберкнижки. Сначала было 
тяжело убедить народ, но 
что делать, если это един
ственный выход обойтись 
без ссуды с жесткими ус
ловиями Спасибо, люди 
оказались сознательными, 
видимо, еще- не потеряли 
веру, что завод выйдет из 
прорыва. А злоупотреблять 
верой тоже нельзя. Изо всех 
сил стараемся наращивать 
темпы. За полгода без при
влечения наладчиков сами 
смонтировали оборудование 
для производства конвекто
ров «Комфорт». Причем
проведя пробное испытание,
убедились, что сможем вы
пускать их в год вдвое 
больше заложенного в про
екте.

— Год назад, Николай 
Николаевич, вы утверждали, 
что успех решат люди. 
Столкнувшись со множест
вом технических проблем,
не изменили ли своих убеж 
дений?

—- Наоборот, укрепился в 
них. Критическую ситуацию 
пережил в самом начале,

когда начали с завода ухо
дить главный инженер, зам. 
директора, начальник отдела 
организации труда, два на
чальника цеха, часть рабо
чих. Казалось, все безна
дежно, да- еще соседство с 
ЗКМ К, современнейшим 
предприятием. А тут мы с 
довоенным оборудованием. 
И все-таки, считаю, мы пе
реболели самые трудные 
дни. Сейчас строим цех по 
зыпуску блок-боксов. Это 
будет современное помеще
ние, чистое, теплое, светлое. 
Под его крьпцей разместит
ся большая часть завода. 
Изменится номенклатура. 
Вместо девяти миллионов 
будем выпускать продукции 
на 15 миллионов рублей в 
год. Завод преобразится, 
качественно изменится труд 

Эбору 
і. Ч:

сегодня начинает работать. 
До 1992 года планируется 
строительство четырех до
мов для рабочих, прием 
которых начат. Отрадно и 
то, что к нам начали воз
вращаться люди, наши, ко
ренные, не только инженер
но-технические работники, 
но и рабочие. Но проблема 
кадров по-прежнему остает
ся жесткой, нужно еще 230 
человек. Очень надеемся на 
тех, кто уволился в 1988 
году. К Новому году напра
вили поздравления и пред
ложили возвращ аться. У за 
вода есть будущее...

Беседу вела 
Т. ВАЖ ЕНИНА.

людей. Оборудование уже 
закуплено. Часть его уже

НЕ СБРАСЫВАТЬ СО СЧЕТОВ
Писать в газету мне  никогда не прихо

дилось,  но не поделиться мыслями, в о з 
никшими после п о следн его  партийного 
собрания ,  что состоялось в конце  минув
ш его  года,  не могу. Впрочем, все  по по
рядку .  Подним аясь  на второй этаж з д а 
ния охраны Н овотрубного  завода ,  где  у 
нас проходят  партийные собрания, встре
тил работников охраны завода . Они нес
ли банки мясной тушенки. Когда ж е  о б 
ратился к старшине охраны с вопросом , 
н ельзя  ли получить такие ж е  продукты 
и пенсионеру ,  получил отказ: тушенка
только  для работаю щ их. О б этом ж е 
м н е  сказали и начальник охраны В. М. 
Ш олохов, и п р едсед ател ь  п р о ф к о м а  В. А. 
Галицких. Товарищ  Шолохов почему-то с 
ирон ией  предлож и л  м не  пользоваться  
услугами м агазина  №  26, о бслуж иваю щ его  
участников войны. Но я не ветеран  вой
ны, так как в те годы служил в войсках 
МВД. Но р а зв е  м ал о  перенесли  лиш е
ний, трудностей, невзгод  и голода  вете 
раны  труда, работая  по 14— 16 часов в 
сутки? Кстати, мой стаж б о л е е  40 лет.

Н едавно  прочитал в газете,  что п р о ф 
к о м  з а в о д а  проявил заботу  о  своих в е 
теранах  и р а зр еш и л  им покупать м я со 
продукты с подсобн ого  хозяйства в м а 

газине  предприятия. Почем у ж е  в этом 
случае забыли о нас? Н екоторы е  п р о р а 
ботали на Новотрубном  от 30 до  45 лет.

После собран ия  сек р етар ь  партбю ро 
В. Л. Черноусое  п р о и н ф о р м и р о в ал  членов 
КПСС, что п а ртком ом  заво да  принято р е 
ш ение о п е р е в о д е  коммунистов-пенсио- 
неров на учет по месту жительства. В 
партийной организации охраны п р е д 
приятия 21 человек, 10 из них — пенсио
неры. Старым членам партии не хоте
лось бы уходить с родн ого  завода .  По
нимаю, что и по месту жительства нуж
на наша помощ ь. Но не бы вает  правил 
б е з  исключений Почему бы их не с д е 
лать для тех, кто всю жизнь п р о р а б о 
тал на о д н о м  м есте  и, выйдя на заслу
женный отдых, про д о лж ает  быть п о л е з 
ным своем у предприятию? Ведь некото
ры е  из нас вносят посильный вклад: 
участвуют в рейдах  группы н ародного  
контроля, устраиваются в р ем е н н о  на р а 
боту, чтобы заменить отсутствующих.

Считаю, что рано  сбрасывать нас со 
счетов. А почувствовав внимание и з а б о 
ту к себе, ветераны, в свою о чер едь ,  
охотно откликнутся на лю бую  просьбу.

В. АНЦИФЕРОВ, 
член КПСС с 1943 года.

Н. Ф. Фуртаев возглавил управление механизации 
в интересное время, когда в почете предприимчи
вость, умение взять на себя ответственность. Имен
но эти черты и присущи Николаю Федоровичу.

Фото В. ЗОТОВА.

ВО ПРО С-
ОТВЕТ

Уважаемая редакция! 
Прочитал в газете интервью 
генерального директора аг- 
ропроизводственного объеди
нения «Чусовское» и решил 
поделиться своими мыслями. 
Тем более что наш совхоз 
«Уткинекий» также вошел 
в состав «фирмы», которую 
возглавил Г. Г. Криницын. 
Меня волнует такой острый 
вопрос, как жилье. Руково
дитель заверил, что в горо
де оно будет построено. Но 
хотел бы знать, как станут 
улучшать жилищные усло
вия проживающим в сель
ской местности людям пре
старелого возраста, ветера
нам войны и труда. Ведь 
это факт, что многие стари
ки маются, ж ивя в небла- 
гоустренных домах. Топли
во обходится дорого, много 
нервов тратится на его до
ставку. Не получается ли 
так, что старики свое отвое
вали, отработали и теперь 
их нужды можно... не за 
мечать? Прошу дать ответ. 

Иван Васильевич Ко
лотое, ветеран войны, 
инвалид второй груп
пы.

ОТВЕТ ГЕН ЕРА Л ЬН О ГО  
ДИ РЕК ТО РА  АПО «ЧУ
СОВСКОЕ» Г. Г. К РИ Н И 
ЦЫ НА: «Тов. И. В. Коло
тое проживает в Нижнем 
Селе в своем доме. В 1988 
году он предоставил доку
менты, по которым дом 
продал дочери, проживаю
щей в Новоуткинске. Се
годня продолжает жить в 
том же доме. В Нижнем 
Селе отделение совхоза 
имеет возможность предо
ставить ему квартиру, од
нако жилье в селе не пол
ностью благоустроенное, он 
просит поставить его на 
очередь на благоустроенное 
жилье в пос. Новоуткинск.

Д ля совхоза «Уткинекий» 
планируется строительство 
дома в Новоуткинске. На
чало строительства задер
живается из-за отсутствия 
техдокументации, которая 
сейчас готовится. Дано за 
дание на строительство 
благоустроенного жилья в 
Нижнем Селе. Но из-за от
сутствия котельной, очистных 
и источников энергоснаб
жения строительство такое 
ранее 1990— 1991 годов не 
реально.

Что же касается распре
деления жилья, в том числе 
для ветеранов, то оно бу
дет осуществляться соглас
но существующим правилам 
коллективом совхоза».

КАКИЕ этапы можно вы
делить в предвыборной, ра
боте с избирателями? О б
разование избирательных 
округов, участков, комиссий; 
выдвижение кандидатов в 
де-путаты; публичное обсуж
дение их кандидатур, сопо
ставление позиций; проведе
ние выборов, т. е. сам про
цесс голосования.

Первостепенное внимание 
следует уделить разъясне
нию Закона о выборах на
родных депутатов СССР, 
Конституции СССР, внутрен
ней и внешней политики 
партии и Советского госу
дарства. Широко пропаган
дировать передовой опыт 
перестройки, инициатив тру
дящихся в честь выборов 
народных депутатов СССР. 
Систематически информиро
вать население о ходе под
готовки к выборам.

Особенно важно организо
вать действенную агитацию 
за кандидатов в депутаты. 
Государственные и общест
венные органы, руководите
ли предприятий, учрежде
ний, организаций, органы 
общественной самодеятель
ности населения обязаны 
оказывать кандидатам в 
народные депутаты СССР

содействие в проведении 
встреч с избирателями и 
членами общественных ор
ганизаций, в получении не
обходимых справочных и 
информационных материа
лов. Кандидат в народные 
депутаты СССР выступает 
с программой своей буду
щей деятельности, которая 
не должна противоречить 
Конституции СССР, совет
ским законам. В  нынешнюю 
избирательную кампанию 
значительно возрастет роль 
доверенных лиц в проведе
нии агитационной работы. 
Каждый кандидат в депута
ты может иметь до 10 до
веренных лиц, которых он 
определяет по своему ус
мотрению и сообщает о них 
для регистрации в избира
тельные комиссии.

Доверенными лицами 
должны быть люди, хорошо 
подготовленные, способные 
не только убедительно вести 
агитацию за кандидатов в 
депутаты, но и умеющие ор
ганизовать, скоординировать 
при помощи партийных и 
общественных организаций 
деятельность различных 
средств агитации и пропа
ганды.

Реализуя свое право бес

препятственной агитации за 
кандидатов, трудовые кол
лективы, избиратели по мес
ту жительства и обществен
ные организации могут со
здавать агитколлективы, ко
торые призваны активно со
действовать в предвыборной 
деятельности кандидатов в 
депутаты и их доверенных 
лиц. Эффективность работы 
этих идеологических форми
рований во многом будет 
зависеть от их состава. 
Парткомам и партбюро сле
дует позаботиться о при
влечении в них политиче
ски зрелых, активных лю
дей. Стараться создавать 
для агитаторов условия, не 
отвлекать их на другие об
щественные дела.

Необычайно высока роль в 
подготовке выборов средств 
массовой информации. Зако
ном ' гарантируется беспре
пятственный доступ пред
ставителей средств массовой 
информации на все собра
ния и заседания, предостав
ление им информации, свя
занной с подготовкой и про
ведением выборов.

Вопрос об агитпунктах — 
наболевший. Вряд ли мож
но согласиться с позицией 
тех партийных комитетов,

которые механически созда
ют их везде, где располо
жены избирательные участ
ки. Формальный подход вы
звал в последние годы не
гативное отношение избира
телей к этим важным цент
рам агитационной 'деятель
ности.

В городе и поселках за 
служивает внимания опыт 
создания агитационно - про
пагандистских, обществен
но - политических центров 
предвыборной агитации, клу
бов избирателей, которые 
обслуживают несколько из
бирательных участков, рас
положенных на территории 
СВК. Полнее следует ис
пользовать имеющиеся культ- 
просветучреждения, акто
вые залы и красные уголки.

Головным партийным ор
ганизациям следует активно 
использовать в предвыбор
ной работе и такие хорошо 
зарекомендовавшие себя 
формы, как единые полит- 
дни, информационные кон
ференции, выпуск листовок 
и плакатов.

Там, где нет возможности 
открыть центр, можно про
водить разъяснительную ра
боту силами передвижных 
агитбригад, информационно

пропагандистских групп.
Бюро горкома КПСС и 

горисполком утвердили план 
организационных и агитаци
онно - пропагандистских ме
роприятий на период подго
товки и проведения выбо- 
•ров народных депутатов 
„СССР. Партийные организа
ции увидят в нем не оче
редную аппаратную бумагу. 
План дает им простор для 
творчества с учетрм накоп
ленного опыта, не регламен
тирует работу «от сих до 
сих».

Сегодня весь состав аппа
рата горкома партии, руко
водители городских идеоло
гических учреждений гото
вы оказать практическую 
помощь первичным партор
ганизациям в проведении 
инструктивных совещаний- 
семинаров с заведующими 
агитпентрами, клубами из
бирателей, агитпунктами, 
руководителями агитколлек
тивов, другим активом.

Агитколлективы должны 
разъяснить избирателям ос
новные положения Закона 
«О выборах народных депу
татов СССР», принципиаль
ные отличия принятого З а 
кона; довести до их сведе

ния состав избирательных 
комиссий, их место располо
жения; изучать обществен
ное мнение, нерешенные во
просы. На этапе выдвиже
ния кандидатов добавляется 
работа по информированию 
избирателей о выдвинутых 
кандидатах и коллективах, 
выдвинувших их и поддер
жавших.

После регистрации глав
ное внимание агитколлекти
вов сосредоточивается на 
помощи кандидатам в депу
таты, их доверенным лицам 
в проведении агитации, до
ведении до избирателей 
своей программы.

Агитколлективы, которые 
будут вести агитацию за 
кандидатов в депутаты, не 
должны привлекаться к со
ставлению списков. Необхо
димо к этой работе при
влечь представителей улич
ных, домовых комитетов, 
счетчиков по переписи насе
ления, других активистов.

Важное место в избира
тельной кампании отводит
ся наглядной агитации.

Агитация в день выборов 
не допускается.

В . основин,
секретарь горкома КПСС.
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Бисквит 
и ферзевый 

гамбит
Турнир был почти не

стоящий. Налицо вся атри
бутика соревнований: ж а р 
кие, б е ск о м п р о м и ссн ы е  
партии (только победа!), 
призы, ж д у щ и е  сильнейших, 
часы, отстукиваю щ ие по 
пятнадцать минут на к аж 
дую  игру. Смущал только 
возраст  шахматистов и ша
шистов, С тарш ем у  пятна
дцать, м л ад ш е м у  нет и с е 
ми. С оревн ован и я  органи
зованы Алевтиной Георги
евной М етелевой ,  мнструк- 
то р о м -м ето  листом произ-  
годственной гимнастики 
горпищ еторга.

Дени с  П о н о м ар ен к о  при
шел с б о л ел ьщ и ц ей  —  сво
ей бабушкой, И на ш аш еч
ной доске ,  выиграв п о д р яд  
три партии,, показал, что 
соперник  он очень с е р ь е з 
ный, Д о м а  Денис  о бы гр ы 
вает у ж е  всех, д а ж е  папу.

, Кто знает,  м ож ет ,  когда-ни
будь его  имя з а м ел ь к а е т  в 

. п рессе  и тогда «П одзнам ен- 
ка» будет  засл у ж ен н о  гор
диться своей м онополией 
ка открытие вундеркинда.

Шутки шутками, но и с л е 
зы капали. Еще бы — всем 
хотелось получить п р е к р ас 
ные магнитные- шахматы 
или д о м а ш н ее  л о то  — глав
ные призы соревнований.

О сновны м  виновником 
оби д  стал, конечно, Артур 
Рахманов. В старшей группе 
равных е м у  не было. Как в 
шахматах, так и в шашках. 
Лучшим шахматистом в 
младш ей группе стал Коля 
Лобанов. Он пришел в к о м 
нату спорта горпищ еторга  
вм есте  с братом  Славой, 
Так что шахматы, вручен
ные Копе за  победу ,  при
шлись б р атьям ,  очень кста
ти.

Детские  обиды  бы стра  
забудутся. А х о р о ш ее  наст
роение ,  п о д ар е н н о е  встре
чей, останется. Тем б о л е е  
что завер ш ил ась  она обт 
щим чаепитием за теннис
ным столом. Душистый чай 
и отм енн ы е  п ирож ны е при
мирили д а ж е  самых несго
ворчивых соперников.

Бот такой получился тур
нир.

Г. ЕГОРКИИ.

ВЕСТИ ИЗ ШКОЛ
В зимние каникулы в

Свердловске проходил тре
тий этап Всероссийской
олимпиады школьников по 
математике. От Первоураль
ска в числе других выступал 
учащийся девятого класса 
школы № ! Валерий Гилев, 
Из семидесяти девяти
классников. в финал прошел 
21 человек, Среди них — 
Валерий. Он набрал 12 бал
лов и оказался в десятке 
сильнейших. Первоураль
ский школьник достойно вы
глядел на фоне своих свер
стников из свердловских и 
нижнетагильских спеццікол 
с математическим уклоном.

В десятке сильнейших
Валерий много занимается 
самостоятельно, готовится 
поступать на физико-техни
ческий факультет, Поэтому 
для него полезной оказалась 
экскурсия на физтех Ураль
ского политехнического ин
ститута, где ребят приняли 
декан, заведующие кафедра
ми, студенты.

Один из этапов олимпиа
ды — собеседование, во 
время которого нужно было 
отстоять собственный вари
ант решения задачи. Если

учащийся проявлял принци
пиальность, настойчивость, 
то получал дополнительные 
баллы. Проводил собеседо
вание кандидат физико-ма
тематических наук А. П. 
Суетов.

Насыщенными стали зим
ние каникулы для Валеры 
Гилева, Он участвовал и в 
областной олимпиаде по фи
зике. где такж е вошел в 
десятку сильнейших.

В Ш И РО К О В А , 
учитель школы № 1.

Работники ремонтно-стро
ительного участка рудоуп
равления за время каникул 
провели в подшефной шко
ле №  20 косметический ре
монт: покрасили стены, за 
стелили пол линолеумом в 
библиотеке, в переходе меж
ду старым и новым здания
ми покрыли пол мраморной 
крошкой У школьников поя
вился еще один гардероб — 
в новом здании. Хорошо по-

Третий год подряд в зим
ние каникулы ребята из 
школы - интерната участ
вуют в городской выставке 
декоративно - прикладного 
искусства. Заняли сначала 
третье, потом второе и, 
наконец, первое место среди 
восьмилетних школ. Было 
представлено 16 работ, три 
из которых принадлежат 
семикласснику Игорю Ка
дочникову. Они сразу обра
тили на себя внимание жк>-

Постарались шефы
трудилась бригада штука- 
туров-маляров, возглавляе
мая Эльзой Желудевой. 
Расторопность в обеспече
нии необходимыми стройма
териалами проявили заме
ститель директора рудоуп
равления М. И. Тряшщыи 
и начальник ремонтно-стро
ительного участка М. С

Аіартьянов.
Кроме -того, шефы помог

ли организовать для ребят 
много интересных поездок 
в свердловские театры,
цирк, на елки.

М. СЫЧЕВ, 
организатор 

внеклассной работы 
школы № 20.

«Дракоша» и «Артист»
ри: кашпо «Оазис», панно 
«Оленевод» и «Дрозды» вы
полнены из соломки н в 
технике маркетри.

Юра Шиловских вырезал 
из дерева шахматы. Артур 
Янохметов смастерил кухон
ный шкафчик. Д аж е малы
ши здорово постарались: 
оригинально смотрятся

«Дракоша Гоша» Славы 
Куркина и «Артист» Андрея 
Фаявцева.

Несколько работ предста
вил кружок мягкой игруш
ки, которым руководит 
3. И. Обухова.

В. плишкин,
учитель

школы-интерната.

В поисках Снегурочки
Увлеченные. Фото В. ЗОТОВА.

Д етвора, собравш аяся  у  елки в ш коле № 10, вместе е 
Іедом М орозом отправилась на поиски Снегурочки. На 

пути препятствовали Баба Яга, Кикиморы, Леш ий, Но
д р уж ба помогла одолеть их. Ребята нашли С негурочку. 
Все вм есте водили хороводы  вокруг елки, пели, танц е
вали, читали стихи! И д аж е на радостях простили Ба
б у  Ягу с ее  свитой.

У строить праздник малыш ам помогли старш ек лассни 
ки, С ролью  Бабы Яги отлично справилась Ж анна Дин- 
дял. Д еда М ороза сы грал Сергей Л азарев, Л еш его _  
Денис Д ары дое, Но самая обаятельная была Снегурок- 
на __ Наташа Ковальчук, Р еж и ссер  н овогоднего п ред
ставления — Оля Л епехина.

А. ТИТОВА, 
бабуш ка трех  внуков, учаш ихся  

школы № 10 .

===== Спортивное табло —
8 П олевском  прошли соревнования  по боксу среди 

школьников, где  п е рвоуральцев  представляли секции 
Д о м а  пионеров  и школьников и спортклуба «Уральский 
трубник». Д в о е  стали п р и зер ам и :  Дим е С торож ев  за 
нял п е р в о е  место, а Рустам Рахманов — второе.

* * *
В эти ж е  дни состоялось  откры тое  первенство С в ер д 

ловска по боксу, в к о тором  ученик школы №  1 Рустам 
Хабибу-лѵгн занял  в то р о е  место.

В течение четырех лет на 
шахтах объединения «Ка- 
рагандаутоль» более десяти 
тысяч рабочих используют 
ритмограммы с расчетной 
продолжительностью по лун
ному календарю для про
филактики производственных 
травм. В дни пониженной 
активности рабочим предо- 

‘ ставляется выходной. Если 
это невозможно, то дается 
наряд на выполнение менее 
ответственной работы, про
водится дополнительный ин
структаж по технике без
опасности. Ц елесообраз
ность такого подхода к ре
шению проблемы продол
жительности биоциклов ор
ганизма подтверждается 
исследованиями, проведен
ными институтами медико
биологических проблем Ми
нистерства здравоохранения 
СССР и ядерной энергетики 
Академии наук Белорусской

ВОЗЬМИТЕ 
НА ЗАМЕТКУ ЛУНА  
И БИ О РИ ТМ Ы

ССР. Обнаружено, что 
обычная вода ведет себя 
по-разному днем и вечером, 
зимой и летом. Причины из
менения этих свойств воды 
объясняются гравитацион
ными и электромагнитными 
явлениями, возникающими в 
зависимости от расположе
ния Земли и Луны, то есть 
установлено, что обычная 
вода «дышит, чувствует ход 
небесных светил». А если 
состояние воды и других 
жидкостных систем меняет
ся в зависимости от распо
ложения планет - солнечной 
системы, то значит, и ж из
недеятельность живых орга

низмов, состоящих из ж ид
костных систем, также за 
висит от этих , факторов.

Следовательно, можно в 
определенной степени про
гнозировать состояние жи
вых организмов, в том чис
ле и человека, с учетом его 
«биоприливов» и «биоотли
вов». Так,1 ритмограмма 
Анатолия Карпова (матч в 
Багио) по биоциклам лун
ного календаря совпала на 
сто процентов. Аналогичная 
закономерность наблюдается 
и при анализе случаев трав
мирования, дорожно-тран
спортных происшествий 
и т. д.

Если вам интересно в те
чение всего года знать со 
стояние своего здоровья, 
можете обратиться по теле 
фонам 2-69-11, 2-52-76 и
сделать заказ на расчет 
биоритмов в вычислитель
ный центр треста Уралтяж- 
трубстрой за наличный рас
чет.

Вычислительный центр 
также заключает договора 
и с организациями за без
наличный расчет. Обращать
ся по этим же телефонам. 
Тайна входных данных (год 
рождения и фамилия) га
рантируется. Стоимость рас 
печатки биоритмов человека 
на год — рубль.

А. СТРОКОВ, 
начальник вычислитель
ного центра треста 
Уралтяжтрубстрой.

Редактор 
В. И. ПРУДНИКОВ.

Кинотеатр «Восход». 11, 12 января «МЕНЯ ЗОВУТ 
А РЛЕКИН О» (2 серии, дети не допускаются). Сеансы; 
9. 12, 15, 18, 21 час.

Кинотеатр «Космос», 11 января «П РИ К Л Ю ЧЕН И Е 
БЕЛЬЧО НКА  МИКИ» Сеансы: 9. 11, 13. 15 час.
«П ЕЙ ЗА Ж  С М ЕБЕЛЬЮ » Сеансы: 17, 19, 21 час.
12 января «П РИ К ЛЮ ЧЕН И Я  БЕЛ ЬЧО Н К А  МИКИ*. 
Сеансы: 9-30, 11. 13. 15 час. «КО РДЕБА ЛЕТ» (2 се- 
рии). Сеансы- 18, 21 час.

Дворец культуры и техники «Строитель» 11 января 
М УЛЬТСБОРНЙК, начало в 10-30 «ЗАКЛЯТИЕ ДО
Л И Н Ы  ЗМЕИ». Сеансы: 18, 20 час.

Клѵб филиала Новотрубного завода. 11 января «ЛЮ- 
БОВЬ И З ПАССАЖА». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб Трѵдпоселка. 11 января «МАЛЕНЬКАЯ ВЕРА» 
(2 серии). Сеансы: 18-30, 21 час.

Видеозал ЗКМ К. 11 января «ВОРЫ  В ЗАКОНЕ». 
Сеансы: 17, 19, 21 час.

■  Д В О РЕ Ц  КУЛЬТУРЫ  И ТЕХНИКИ «СТРОИ
ТЕЛЬ*. 18 января в 19 час. 30 мин. — литера
турный концерт «Юмор и сатира в литературе». 
Исполнитель — А. Гейзик.

Хотите стать красивой? Покупайте проспекты 
полезных советов кооператива  «Вега» —  «Краси
вые волосы», «Как етать красивой.», «Золотая  
зве зд а »  (о применении бал ьза м а)  — в галан
терейных магазинах г о р п р о м то р га  и м агазин е  
№  52 «Подарки» (ул. Ленина). Ц ена  1 рубль.

* * *
Уральские  пейзаж и в картинах свердловских  

художников помогут создать сем ейную  картин
ную галерею !

П риглаш аем  в магазин N5 52 «Подарки» (ул. 
Ленина) за  картинами кооператива  «Интерьер». 
Цена работ  30, 40, 50 рублей.

* * *

Родонит, лазурит, яшма, халцедон,  агат в р у 
ках искусных к а м н е р е зо в  превр ащ аю тся  в изу
м ительны е  по красоте  изделия.

Магазины N2 22 «С амоцветы» (ул. Ленина, 13) 
и №  52 «Подарки» (ул. Ленина) предлагаю т  -бусы 
из уральских камней в се в о зм о ж н о й  ф о р м ы ,  ок
раски и различной длины по цене  от 30 до  
60 рублей.

■  М О ЛО ДЕЖ Н О Е О БЪ Е Д И Н Е Н И Е  «АЛЬЯНС»
приглашает в кафе «Спутник» в пятницу с 20 до 
24 часов на демонстрацию видеофильмов, в суб
боту и воскресенье С 20 до 24 часов на фильм и 
танцевально - развлекательную' видеопрограмму, 
в воскресенье с 11 до 15 часов самых маленьких 
и их родителей приглашаем на «Сладкоежку» с 
демонстрацией мультфильмов. Сеансы: 11, 12, 13, 
14 час. Принимаются заявки на торжественные и 
праздничные вечера, юбилеи и свадьбы.

Граждан, стоящих в списках очередности на 
улучшение жилищных условий при Первоураль
ском горисполкоме, просим пройти перерегистра
цию в срок до 20 марта 1989 года. Не прошед
шие перерегистрацию будут исключены из списков 
очередности.

Ш  п е р в о у р а л ь с к и й  ГО РП И Ш ЕТО РГ 
ПРИГЛАШ АЕТ ПОКУПАТЕЛЕЙ СДАТЬ ПО
РО Ж НЮ Ю  СТЕКЛОПОСУДУ В П РИЕМ Н Ы Е 
ПУНКТЫ:

Часы Выходной 
работы
10-19 среда, воскресенье
8-20 без выходных
9-18 вторник, воскресе-

Адрее

№ 5 Трубников, 54 
№  10 Ватутина, 39 
№  14 Гагарина, 35-а

№ 17 Космонавтов 
№  18 Комсомольская

№ 42 пос. Та лица 
№  47 Вайнера, 35

№  51 пос. Динас

№  59 пос. СТИ

№ 72 Комсомольская

ньв
10-19 воскресенье
10-19 воскресенье, поне

дельник 
8-20 без выходных

10-19 четверг, воскресе
нье

8-20 воскресенье, по
недельник

11-20 воскресенье, поне
дельник

10-19 воскресенье, поне
дельник

10-19 без выходных№ 43 Бурильщиков
Стеклопосуду принимают такж е магазины гор 

пищеторга.

Ветлечебница проводит прививки собакам в 
следующие дни: 28 января, 4 марта, 29 апреля, 
10 июня, 29 июля, 26 августа, 14 октября, 25 но
ября. Прививки будут проводиться с 9 до 13 ча
сов собакам, прошедшим регистрацию.

і МёняеМ
Меняется д в у х к о м н а т н а я  

к в а р т и р а  у л у ч ш ен н о й  п л а 
н и р о в к и  н а  3-м э т а ж е  на 
д в у х к о м н а тн у ю  м а л о г а б а 
р и тн у ю  и  к о м н а т у  в  к в а р 
т и р е  с  со сед ям и  и ли  го с ти 
н и чн о го  ти п а, В озм ож ны  
д р у ги е  в а р и а н т ы  О б р ащ ат ь 
ся: ул. Т рубн и ков , 46, кв . 66 
п о сл е  20 ч а со в , р а б о ч и й  тел . 

69-3-40

М еняется 2 -к о м н а тн а я
к в а р т и р а  (33 кв . м, 1-й 
этаж ) на Д и н асе  п о  ул. П уш 
к и н а . 3 2 — 63 н а  лю б ую  2- 
к о м н атн у ю  в ч е р т е  го р о д а . 
О б р а щ а т ьс я  п о с л е  17 ч а с о в .

М ен яется  о д н о к о м н а т н а я  
к в а р т и р а  в  г, С вердловске
(18 к в  м, на 3-м э т а ж е  к и р . 
п и ч н о го  дом а) в  р а й о н е  
УПИ на 2 -к о м н атн у ю  к в а р 
т и р у  в  П е р в о у р а л ь с к е . О б ра
щ а т ь с я : г, П е р в о у р а л ь с к
пр. К о см о н авто в . 20. кв . 27 
т е л е ф о н  2-26-59, п о сл е  13


